

Comunicado

Corte Interamericana de Derechos Humanos

Corte IDH_CP-36/2024 Español

Si tienes dificultad para ver este mensaje, haz clic [AQUÍ](#)



Corte IDH
Protegiendo Direitos

SESIONES HISTÓRICAS EN BRASIL: CONCLUYE LA AUDIENCIA SOBRE LA EMERGENCIA CLIMÁTICA



Brasilia, 30 de mayo de 2024. – La Corte Interamericana de Derechos Humanos concluye su visita a Brasil en el marco del 167° Período Ordinario de Sesiones. Del 20 al 24 de mayo la Corte sesionó en Brasilia, donde se realizaron las primeras audiencias del Período, y el 27, 28 y 29 de mayo en Manaus continuó con la Audiencia Pública de la Opinión Consultiva sobre Emergencia Climática y Derechos Humanos.

Durante las dos semanas de trabajo se realizó la Ceremonia de Inauguración del 167 Período Ordinario de Sesiones, un Seminario Internacional, dos audiencias públicas, tres audiencias privadas de Supervisión de Cumplimiento de Sentencia, la firma de cinco convenios de cooperación y varias visitas protocolarias.

Sobre las sesiones, la Jueza Hernández, Presidenta del Tribunal, aseguró en su discurso inaugural: “hay dos cuestiones fundamentales que son el motivo de este Período de Sesiones: el llamado al cuidado de nuestro planeta y la resiliencia democrática, y el rol que desempeñan los jueces en este contexto”. Asimismo, recalcó su solidaridad con el pueblo brasileño por las inundaciones en Rio Grande do Sul.

Resumen de actividades:

I. Ceremonia de Inauguración



El lunes 20 de mayo se realizó la Ceremonia de Inauguración del 167.º Período Ordinario de Sesiones en el plenario del Supremo Tribunal Federal. Como fue [informado previamente](#), las sesiones fueron inauguradas por la Presidenta de la Corte IDH, Jueza Nancy Hernández López, y el Presidente del Supremo Tribunal Federal, Ministro Luís Roberto Barroso, quienes resaltaron la importancia de la protección del medio ambiente y de las democracias como forma de garantizar los derechos fundamentales.

En la actividad también participaron el Vicepresidente de la Corte IDH, Juez Rodrigo Mudrovitsch; el Embajador Denis Fontes de Souza Pinto, en representación del Ministerio de Relaciones Exteriores de Brasil; el Presidente del Consejo Federal de la Orden de Abogados de Brasil (OAB), Beto Simonetti, y el Abogado General de la Unión, Jorge Messias.

Vea la transmisión de la ceremonia [aquí](#).

II. Audiencias Públicas

a) Audiencia Pública del Caso **Adolescentes Recluidos en Centros de Detención e Internación Provisoria del Servicio Nacional de Menores (SENAME) Vs. Chile**



El caso se relaciona a la presunta responsabilidad internacional del Estado en perjuicio de varios adolescentes que fallecieron en un incendio en el Centro de Internación Provisoria "Tiempo de Crecer" de Puerto Montt del Servicio Nacional de Menores (SENAME).

La audiencia se realizó el miércoles 22 de mayo en el Tribunal Superior Electoral. Puede encontrar la transmisión de la audiencia [aquí](#).

b) Audiencia Pública de la Solicitud de la Opinión Consultiva sobre "Emergencia Climática y Derechos Humanos"



Brasil brindó el escenario para la segunda parte de la audiencia pública de la Opinión Consultiva sobre "Emergencia Climática y Derechos Humanos"; solicitada por Chile y Colombia, la cual continuó luego de tres días de audiencia en Barbados.

Durante los cuatro días de audiencia en Brasilia y Manaus, la Corte escuchó a 116 delegaciones entre las que se encuentran representantes de Estados – Brasil, Costa Rica, Honduras y Paraguay–, organismos internacionales, órganos nacionales, representantes de pueblos indígenas y tribales, instituciones académicas, científicos, organizaciones no gubernamentales y sociedad civil.

Con esto, cierra la fase oral de la Opinión Consultiva con mayor participación en la historia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

Puede ver la transmisión de la audiencia [aquí](#).

III. Seminario Internacional



También, se celebró el Seminario Internacional “Desafíos e Impacto de la Jurisprudencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos”, inaugurado por la Presidenta de la Corte IDH, Jueza Nancy Hernández López; el Vicepresidente, Juez Rodrigo Mudrovitsch, y el Presidente del Supremo Tribunal Federal de Brasil, Ministro Luís Roberto Barroso. Se realizaron dos paneles con personas expertas, el primero de ellos sobre libertad de expresión y el segundo sobre independencia judicial.

Puede ver la transmisión del Seminario [aquí](#).

IV. Audiencias Privadas de Supervisión de Cumplimiento de Sentencia

La Corte celebró tres audiencias privadas de Supervisión de Cumplimiento de Sentencia, que se realizaron el día 23 de mayo:

a) Audiencia privada de Supervisión de Cumplimiento de Sentencia en el Caso Gomes Lund y otros (“Guerrilha do Araguaia”) Vs. Brasil



b) Audiencia privada de Supervisión de Cumplimiento de Sentencia en el Caso Barbosa de Souza y otros Vs. Brasil



c) Audiencia privada de Supervisión de Cumplimiento de Sentencia en el Caso Pueblo Indígena Xucuru y sus miembros Vs. Brasil



V. Reuniones protocolarias

a) Reunión con el Presidente de Brasil, Luis Inácio Lula da Silva



El Presidente de la República de Brasil, Luis Inácio Lula da Silva, recibió el jueves 23 de mayo a la Presidenta de la Corte IDH, Jueza Nancy Hernández López, el Vicepresidente Rodrigo Mudrovitsch, el Juez Humberto Antonio Sierra Porto, el Juez Eduardo Ferrer Mac-Gregor y la Jueza Verónica Gómez junto al Secretario Pablo Saavedra Alessandri.

Durante este encuentro se discutieron temas relacionados a la emergencia climática y algunos desafíos en materia de derechos humanos.

b) Visita protocolaria y firma de acuerdo Abogado General de la Unión



El martes 21 de mayo, la Jueza Presidenta Nancy Hernández López, acompañada por el Vicepresidente, Juez Rodrigo Mudrovitsch, el Juez Eduardo Ferrer Mac-Gregor y el Juez Humberto Antonio Sierra-Porto visitaron al Abogado General de la Unión, Jorge Messias.

Durante la reunión se firmó un importante Memorándum de Entendimiento entre la Corte IDH y la AGU. También, se conversaron temas relacionados a la emergencia climática, la libertad de expresión y los avances en el cumplimiento de sentencias.

c) Reunión con el Ministerio de Justicia y Seguridad Pública



Ese mismo día, los jueces y juezas de la Corte se reunieron con el Sr. Carlos de Almeida Neto, Secretario Ejecutivo del Ministerio de Justicia, para discutir sobre algunos desafíos en torno a la democracia.

d) Reunión con el Tribunal Superior de Justicia



La Presidenta Hernández, junto al Vicepresidente Mudrovitsch los Jueces Sierra Porto y Ferrer, también realizaron una visita oficial a la Presidenta del Superior Tribunal de Justicia (STJ) de Brasil, Maria Thereza de Assis Moura. Durante la reunión, las partes conversaron sobre temas de relevancia para los sistemas judiciales y retos de la región frente a la administración de justicia.

e) Reunión con el Ministros de Derechos Humanos y Ciudadanía



La Presidenta, Jueza Nancy Hernández, el Vicepresidente, Juez Rodrigo Mudrovitsch, el Juez Humberto Antonio Sierra Porto y el Juez Eduardo Ferrer Mac-Gregor Poisot, visitaron al Ministro de Derechos Humanos y Ciudadanía Silvio Almeida.

En esta reunión se discutieron varios temas, entre ellos, la importancia del cumplimiento de las sentencias respecto de los casos que Brasil tiene en la Corte Interamericana.

f) Reunión con el Procurador General de la República de Brasil



Las juezas y jueces de la Corte se reunieron con el Procurador General de la República de Brasil, Paulo Gonet Branco. Durante el encuentro la Presidenta, Jueza Nancy Hernández, resaltó el esfuerzo del Ministerio Público para cooperar con el Tribunal a través de diferentes iniciativas.

g) Reunión con el Presidente del Tribunal Superior Electoral



La Corte IDH se reunió con el Ministro Alexandre de Moraes, Presidente del Tribunal Superior Electoral y otras Ministras y Ministros del Tribunal y se conversó sobre los desafíos de los tribunales electorales.

h) Reunión con la Secretaria General del Consejo de Justicia



La Presidenta de la Corte IDH Jueza Nancy Hernández López, el Juez Eduardo Ferrer Mac-Gregor Poisot, la Jueza Verónica Gómez y el Secretario Pablo Saavedra Alessandri se reunieron con la Secretaria General del Consejo de Justicia, señora Adriana Cruz, para dialogar sobre capacitación a operadores judiciales.

i) Reunión con el Defensor Público de la Unión



Otra de las visitas protocolares que realizó la Presidenta de la Corte IDH, Jueza Nancy Hernández López, junto al Juez Eduardo Ferrer Mac-Gregor Poisot, la Jueza Verónica Gómez y el Secretario Pablo Saavedra Alessandri, fue al Defensor Público de la Unión, Leonardo Magalhaes. En este espacio dialogaron sobre diversas oportunidades para promover y proteger los derechos humanos y realizar diversas actividades de capacitación.

VI. Convenios de Cooperación



Durante la visita a Brasil la Corte IDH firmó varios acuerdos de cooperación con diversas instituciones. El objetivo de dichos convenios es fortalecer lazos con entidades de ese país, para promover el conocimiento del Sistema Interamericano de Derechos Humanos.

Estos convenios se firmaron con las siguientes instituciones:

- 1. Memorándum de entendimiento con el Abogado General de la Unión**
- 2. Convenio de Cooperación con el Tribunal Superior de Trabajo**
- 3. Convenio de Cooperación con el Tribunal de Justicia del Estado de Manaos**
- 4. Convenio de Cooperación con la Defensoría del Pueblo de Río de Janeiro**
- 5. Convenio de Cooperación con el Tribunal Regional Electoral de Amazonas**
- 6. Convenio de Cooperación con el Tribunal Regional de Trabajo de la 11ª Región- Amazonas**

La composición de la Corte para este Período de Sesiones: Jueza Nancy Hernández López, Presidenta (Costa Rica); Juez Rodrigo Mudrovitsch, Vicepresidente (Brasil); Juez Humberto Antonio Sierra Porto (Colombia); Juez Eduardo Ferrer Mac-Gregor Poisot (México) y Jueza Verónica Gómez (Argentina).

La Corte agradece a la cooperación de España y Suecia, cuyo apoyo fue esencial para la realización de este Período de Sesiones en Brasil.



El presente comunicado fue redactado por la Secretaría de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, por lo que es de responsabilidad exclusiva de la misma.

Para mayor información favor de dirigirse a la página de la Corte Interamericana www.corteidh.or.cr o envíe un correo electrónico a Pablo Saavedra Alessandri, Secretario, a corteidh@corteidh.or.cr. Para la oficina de prensa, contacte a Danniell Pinilla en prensa@corteidh.or.cr.

Puede suscribirse a los servicios de información de la Corte [aquí](#). Para dejar de recibir información de la Corte IDH remita un correo a comunicaciones@corteidh.or.cr. También puede seguir las actividades de la Corte en las siguientes redes Sociales: [Facebook](#), [Twitter](#) (@CorteIDH para la cuenta en español, IACourtHR para la cuenta en inglés y @CorteDirHumanos para la cuenta en portugués), [Instagram](#), [Flickr](#), [Vimeo](#), [YouTube](#), [LinkedIn](#) y [SoundCloud](#).

Corte Interamericana de Derechos Humanos. 2024. BY-NC-ND

Esta obra está bajo una [Licencia Creative Commons Atribución-NoComercial-SinDerivadas 3.0 Unported](#)

Avenida 10, Calles 45 y 47 Los Yoses, San Pedro, San José, Costa Rica.



www.corteidh.or.cr
corteidh@corteidh.or.cr



(506) 2527-1600



Avenida 10, Calles 45 y 47
Los Yoses, San Pedro, San
José, Costa Rica.

Siga-nos em:

